

Virtuelles Gedenken 2024

„Recht und Gerechtigkeit im Nationalsozialismus“

Der thematische Schwerpunkt 2024

Gerechtigkeit ist ein moralisches und ethisches Konzept, das sich auf die faire und angemessene Behandlung von Personen und Gruppen bezieht. Sie beinhaltet die Gleichbehandlung aller vor dem Gesetz sowie das Prinzip, dass niemand bevorzugt oder benachteiligt werden soll, unabhängig von seiner Herkunft, seinem Status oder seinen Eigenschaften.

Es liegt in unserer Verantwortung, dafür zu sorgen, dass das Recht immer einem höheren moralischen Standard entspricht und dass wir als Gesellschaft aktiv gegen Ungerechtigkeiten vorgehen. [Mehr zum thematischen Schwerpunkt „Recht und Gerechtigkeit im Nationalsozialismus“](#)

Das Virtuelle Gedenken des Mauthausen Komitee Österreich wird auf den Online-Plattformen Facebook, Instagram, YouTube und auf der Website www.befreiungsfeier.at veröffentlicht. Wir laden herzlich dazu ein, mit einem Statement- oder Videobeitrag ein Teil des Virtuellen Gedenkens 2024 zu sein!

Wie kann ich teilnehmen?

Mit einem Statement-Text oder Statement-Video, in dem eine oder mehrere dieser Fragenstellungen beantwortet werden:

Erinnern, um Verzeihung bitten und die Opfer zu Menschen machen – das können wir durchs Erzählen: Erzählen von Menschen, die ermordet wurden und jenen zuhören, die überlebten. Die Biografien der Opfer und der Widerstandskämpfer:innen, jener, die sich unter den schwersten vorstellbaren Umständen für Gerechtigkeit und Menschlichkeit einsetzten, müssen uns als Mahnmal für ein „Niemals wieder!“ dienen.

Schicken Sie uns ein kurzes Statement zur Notwendigkeit des Erzählens oder erzählen Sie von einer:einem Überlebender:Überlebenden, der:die sich für Gerechtigkeit einsetzte oder einsetzt.

Bei **Video-Beiträgen** sind sowohl **Hochformat (9:16)**, als auch **Querformat (16:9)** möglich. Von professionellen Videoaufnahmen bis zu Aufnahmen mit dem Mobiltelefon sind alle Beiträge herzlich willkommen!

Bei **Statement-Texten** bitten wir um Texte mit einer **Länge** von zwischen **100 und 150 Zeichen** und ein **(Portrait)Foto** mit Angabe des Copyrights/Fotocredits. Auf Wunsch kann auch gerne ein Logo in das Sujet des Virtuellen Gedenkens aufgenommen werden.

Eindrücke der Internationalen Gedenk- und Befreiungsfeier

Wir freuen uns sehr, wenn **Fotos** und **Videos** von der Internationalen Gedenk- und Befreiungsfeier in der KZ-Gedenkstätte Mauthausen am 5. Mai geteilt werden!

Wir bitten um ein **Tagging des Mauthausen Komitee Österreich** in Beiträgen auf Social-Media-Kanälen. So können wir den **Beitrag** auf unseren Kanälen **teilen** und ihn vielen Menschen zugänglich machen. Vielen Dank!

Facebook: @mauthausenkomitee
 Instagram: @mauthausenkomitee
 YouTube: @mauthausenkomiteeoesterreich

Wir empfehlen, beim Posten diese **Hashtags** zu verwenden:

#mkoe #Befreiungsfeier2024 #BF2024 #RechtUndGerechtigkeit #NiemalsVergessen #NiemalsWieder #WeRemember

Wir bitten um **Zusendung der Beiträge** bis zum **31. März 2024** an **online@mkoe.at**. Bei allen Fragen zur Teilnahme sind wir auch unter dieser E-Mail-Adresse erreichbar.

Vielen Dank für die Teilnahme am Virtuellen Gedenken 2024!



Auszug aus den Statement-Beiträgen zum Virtuellen Gedenken 2023